
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Royal Auto Parts公司 

 
为了企业生存 发展废车 采购多元化 

    随着新车销售的停滞不前，报废

车的产生台数减少。与中东、东南亚

等海外市场贸易争夺战，可取出零部

件的车作为低价车流入二手车拍卖

(AA)的情况增多。对汽车拆卸经营者

来说市场环境日益严峻。在这种形势

下，兵库县三木市的Royal Auto Parts

公司（佐佐木健吉社长）除开展汽车

拆卸，再利用零部件的销售等现有的

经营项目之外，还开始发展废车采购

的多元化。在当前背景下，入库台数

持续减少是汽车拆卸业界共同的现

状。为了企业生存，发展新事业是必

不可少的。 

 

 

寻找报废车 

    该公司于1972年在

神户市东滩区作为佐佐

木汽车拆卸企业成立。

1991年作为Royal Auto 

Parts公司分离出来，此

后成为法人。现在除了

三木市别所町的工厂

外，又开设大阪市住之

江区的大阪营业所，在

兵库县洲本市开设了淡

路营业所。 

   企业规模很大。工

厂的占地面积2万6千平

方米，建筑面积1700平方米，月处理

能力2千台左右，在兵库县内的汽车拆

卸经营者中也是屈指可数的规模。

「业界全体面临着严峻的状况。正因

为如此，加之再利用零部件销

售，海外事业强化等，大家需要

致力于发展新的事业」佐佐木社

长指出。 

    该公司为了使进货渠道多样

化，预计会在今年夏天开设新的

营业所。不只局限于报废车辆，

以收集大量的车辆为目标，建立

接受各种类型、年式车的体制。

「想以作为汽车拆卸企业尝试各

种方法，收集各种各样的车。在

事业上，发展的第一年以确保收益为

目标」这也显现出了企业的干劲。 

 

 致力于构筑 

 贡献社会 

 服务大众的公司 

CO2削减数值（SPL系统） 

截止到2015年3月，据统计通过使用

再利用零部件减少CO2排放量为 

3,190t 
※一般情况下，修理包括中・大型

汽车时，使用新部件修理时CO2的

排出量和使用回收再利用零部件修

理是的CO2的排出量的差就是CO2

的削减数值。 

 

一般社团法人汽车回收再利用零部

件协议会和早稻田大学环境综合研

究中心基于对LCA（Life・Cycle・

Assessment）的想法共同开发了

「Green Point System」。 
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以年轻的感觉专心致力变革 

   佐佐木健吉社长2014年7月就任社

长。现在以39岁的年纪管理着约60人

的公司。在这中间会经常感到危机

感。汽车回收再利用市场正面临着严

峻的状况，如果只安于现状，会有随

时被淘汰的危险。「正因为进入了动

荡的时代，企业为了生存需要展开多

方面尝试」。 

    从社长就任前的副社长时代开始

就以经营者状态开展工作,「经营意识

更加加强了。一边对应危机管理一边

也很好地发挥着自己的作用带领企业

进入新时代」。 

 

通过多方面的发展分散风险                           

    要点之一是从普通消费者直接购

买车辆。买下由于故障或事故不能使

用的汽车而被顾客感谢的情况很多。

强化通过网络购买车辆。将来以来自

普通消费者的买进车辆台数，提高到

废车入库台数的4成左右为目标。强

调「在临近东京奥林匹克运动会有特

别需要的时候，担忧材料即使少，也

应该够用」。2017年4月预计消费增

值税为10%，市场会有怎样变化不明

朗。废料行情有大幅度波动的可能

性，由于涉及多方面的事业开展，能

够分散企业的经营风险。                                           
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「汽车回收再利用法 

实施10年   

在第1次首脑会议上讨论 

回收再利用业的现状及

课题  」（下） 

  

在全球化中求发展 

  全球化被提及很久了,这也波及到

了汽车再利用业界。此次的首脑会议

上「全球化」也作为一个主题被提

出。不论团体还是个体公司，大家已

经以各种各样的形式向海外拓展。特

别是向最有市场发展前途的新兴国家

开拓市场的情况增多。 

    NPO法人JARA组织联合北美和

东南亚各国的再利用团体及联盟等，

把市场拓展到全世界。参加回收再利

用等国际会议的JARA北岛宗尚先生

指出「在会议中可以听到很多从日本

企业发布的信息。接纳来自海外的进

修生，派发资料·教材，教授经验技

术等是今后发展的方向」。 

    实际上，南美和亚洲、非洲等的

新兴国家，汽车再利用制度的确立才

刚刚开始。随着汽车普及化，废车增

多的问题将会日益显著。日本如果能

发挥领导的作用，将会带来更多的机

会。RUM联盟的近藤典彦代表理事称

「我们经常在想，在世界上如何做出

更多的贡献，我们能做些什么」。担

任社长的会宝产业(金泽市)在巴西和

尼日利亚，阿拉伯联合酋长国(UAE)

等开展事业。如果觉得有发展，就要

果断地拓展市场。 

   另一方面，ARN的冈田誉伯代表

理事利用和汽车制造厂等的关系，提

出「进行知识财产登记等，和对零部

件进行保护的必要性」。海外事业还

在进行中。海外市场也有其风险，在

摸索中开展事业将成为今后的课题。 

   汽车再利用业在世界市场上隐藏

着巨大的可能性。即使在日本国内从

市场规模来看也有很大的增长余地。

为了巩固业界基础，河村二四丈夫代

表理事（日本ELV再利用机构）指出

「需要充实再利用业界的相关人才制

度」业界的人材培养不可或缺。另外

各团体召开进修会和技术竞赛等活

动，提高组织的整体水平并加强交

流，今后也会继续开展这样的活动。 

    希望首脑会议「成为与新的汽车

制造厂商进行信息交换和信息发布的

重 要 场 所」（Total  Car  Recycle 

Group·大桥岳彦会长），「希望国家

能承认绿色积分系统（把二氧化碳削

减数值化）」（Sealions Club·尼姑冈

良夫会长）也有对汽车制造厂和行政

方面的要求。对下一代汽车的发展，

也有希望重新评估已经实施到第10年

的汽车回收法。业界内外的环境开始

急剧变化着。 

    在首脑会议宣言中采纳了「加

深与相关事业领域联合」的议题。加

深作为制造者的汽车制造厂和作为利

用者的维修业界的关系是非常必要

的。也有从参加者的角度出发的「分

裂化」言论，希望对业界敲响警钟。

TECLS Network的针谷昌之代表指出

「市场规模和零部件销售数量还不能

完全掌握。在现有的市场规模的产业

上，需要做一些被社会承认的工作」

希望业界能更加团结一致开拓市场。   

  确保报废车辆的台数，在近几年

对再利用经营者来说是最苦恼的事

情。日本ELV再利用机构的河村二四

夫代表理事指出「超过14年的低年式

车辆作为二手车被大量地出口。为了

业界运转难道不需要组织一些车辆的

出口吗」。虽然还不能找到彻底解决

的办法,「在汽车回收再利用法中有对

报废车辆处理流程,不过，都是有名无

实。只有靠自身努力」（TCR小组·

大桥岳彦会长），「以高价格买AA

的车辆，再以高单价卖出零部件。大

家难道不该有像武士道一样的精神准

备吗」（日本零件协会·早川一二会

长）希望企业接受现状，自身努力的

意见也很多。对于一些不可回避的问

题需要各团体积极面对解决问题。 
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